



## EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

### Un argumento que es como muchos de los que esgrimen los defensores de la Compañía

A medida que ahondamos en el conocimiento de este problema de los tranvías, hallamos en los escritos que han sido base para llegar al proyecto de convenio que está pendiente de resolución municipal y que nosotros combatimos por considerarle contrario al interés del vecindario, materia para afirmarnos en nuestro criterio, y para sentar, de un modo indubitable, que para llegar a la solución que muchos estiman ineludible, se han olvidado realidades de un valor imponderable, situándose, los que tal hacían en los puntos de vista más favorables a la Empresa explotadora de las concesiones.

De tal modo resulta esto cierto, que el ponente en el Ayuntamiento de este asunto, que hizo una propuesta que fué rechazada, aunque el proyecto de Convenio resulta, a nuestro juicio, menos favorable que aquella, no omitió en su escrito ninguna de las razones que pudieran interesar a la Empresa, olvidando, en cambio, las que convenían a la Corporación.

Así, por ejemplo, se dice por dicho señor concejal entonces—, combatiendo la propuesta de municipalización:

“Conveniendo para la comodidad del público que subsistieran algunos de los servicios que se prestan, que corresponden a líneas distintas, los coches de la línea de Estaciones y Mercados, tendrían que entrar en otras de la Compañía y viceversa, lo que daría lugar, por establecimiento de peajes y por utilización de la energía eléctrica, a múltiples complicaciones.”

“Si no se establecieran las combinaciones a que nos referimos en la cláusula anterior, tendríamos, no obstante, que abonar peajes a la Compañía de Tranvías por el trozo de la calle de Toledo hasta la plaza de la Cebada, resultando tributarios también a aquella por este concepto.”

Nos asombra que haya podido escribirse esto en un documento oficial. Porque es exacto que el Municipio, explotando directamente la línea, habría de satisfacer a la Empresa un canon por peaje, por tener que recorrer sus coches el trozo de la calle de Toledo antes indicado. Pero en el escrito a que nos referimos se silencia que la Compañía se vería obligada también, si

quería seguir explotando los servicios actuales, a pagar al Municipio derechos de peaje más cuantiosos, a saber:

Por el tránsito de los coches de las líneas de Puente de Vallecas-Cuatro Caminos, por las vías de las calles del Pacífico Atocha y Carretas.

Por la circulación de los coches de las líneas de Progreso-Cuatro Caminos por las vías de las calles de Conde de Romanones y Carretas.

Por el mismo concepto, para las líneas de Puente de Vallecas-Tetuán, por las calles de Pacífico, Atocha, Carretas, Puerta del Sol, Preciados y Ancha de San Bernardo.

Por igual motivo, para la línea de Bombilla-Hipódromo, por las calles de Preciados, Plaza de Santo Domingo, Leganitos, San Marcial y Paseo de San Vicente.

Por la misma causa, en los servicios de Pozas y Moncloa, por las calles de Preciados y Leganitos. Por igual razón, en el servicio de Plaza de Santo Domingo a Puerta de Hierro, por la vía de la calle de Leganitos... etc., etc.

Es decir: que las complicaciones, perturbaciones y los asertos de que el Municipio sería tributario de la Empresa por este concepto, no pasan de ser palabras sin valor, pues que la realidad es absolutamente la contraria, o sea: Que la Compañía habría de utilizar con más frecuencia y en mayor intensidad la línea del Municipio que éste las de aquella.

Y por consiguiente, que las condiciones económicas de este cambio de servicios, no podrían ser, en ningún caso, adversas para el Ayuntamiento, pues si la Compañía lo pretendiera, sería un arma que se volvería contra ella misma.”

Pues como éste son la mayoría de los argumentos que se esgrimen en apoyo de criterios, que abultan las dificultades para la explotación de la línea, que ya es propiedad municipal, por otra entidad que no sea la propia Compañía, con el fin de que quede, como se pretende, para que siga explotándola quien como la Empresa de los Tranvías, se impuso siempre a los intereses de la colectividad.

Y pretende continuar imponiéndose.

## BIEN MERICIDA LA TIENE

### La cruz de Beneficencia para la Infanta Isabel

Toda la Prensa reproduce la noticia de que se ha acordado proponer para la gran cruz de Beneficencia a su alteza la infanta doña Isabel. ¡Bien merecida la tiene! y no creo engañarme, asegurando que todos los que se hayan enterado de esta noticia habrán experimentado honda satisfacción pues que para nadie es desconocida la atrayente simpatía de la augusta señora.

La infanta, nuestra amada infanta, con su bondad, con su dulzura y con su llaneza, ha logrado que toda España la admire, la venera, pues su magnanimidad ha llegado donde quiera que ha existido la desgracia y en Madrid sobre todo, sabemos de su cariño a los pobres, porque su casa pudiere llamarse más que el palacio de su alteza real “la casa de todos”.

Para ver a la infanta un pobre, su pobreza es la mejor presentación; no necesita audiencia; ésta se reserva para los personajes, para los afortunados, pero para los que sufren sólo sus penas, les basta para poder besar la mano que bondadosa reparte abundantes socorros, y si éstos se agradecen, no ocurre menos con sus palabras consoladoras, con sus frases de aliento. De tal manera ha prodigado su protección a cuantos recurrieron a su generosidad y valioso apoyo, que son innumerables los artistas que, gracias a su alteza real pudieron cursar su carrera, perfeccionar sus estudios, darse a conocer, etc., etc. Asimismo ocurre con la educación de millares de niños de ambos sexos. Y si de su guardarropa se hace mención, causaría asombro su abundancia, y es que la señora se apeña cuando los modistas acuden a ofrecer sus confecciones y no atenderlas con sus compras, aun cuando le sean innecesarias. Por eso, como a todos acoge, en su tocador, sobre los ricos y artísticos muebles se observa que al lado de una valiosa caja de oro y esmaltes, se haya un pito de abigarradas flores o una figurilla de barro pintarrajeada que a su paso por la verbera le han echado en el coche los vendedores. ¿Puede haber más sencillez y más afecto a los humildes? ¿Cómo, si no, conservaría esas baratijas con tanto esmero? Pero la señora puede estar contenta: bien sabe cuánto la quieren en España y en “su” Madrid.

Como demostración de que son ciertos estos sentimientos que viven en todos los corazones, haciéndome intérprete de ellos propongo que la insignia tan preciada sea regalada a la serenísima señora por suscripción popular, y espero que seguramente habrá de reunirse cantidad excesiva para hacer donación de ella a su alteza para que la distribuya entre sus pobres. Estas son las flores que la señora prefiere: las obras de misericordia con que tantas lágrimas ha enjugado en su preciosa vida que Dios guarde dilatados años.

María Rita Cambonero de Lossada

N. de R.—Brindamos a nuestro querido colega “A B C” la iniciación en sus columnas de una suscripción pública para regalar a S. A. R. la infanta doña Isabel las insignias de la cruz de Beneficencia. Será un éxito más a añadir, a los muchos que en este sentido ha conseguido tan importante y querido colega.

## Ecos de sociedad

Hoy, con motivo de celebrar su fiesta onomástica, recibieron muchas felicitaciones la condesa de Romanones y su hija, la duquesa de Pastrana.

La princesa Andrés de Grecia—nacida princesa Alicia de Battenberg—, que ha pasado una temporada en Palacio, como huésped de los Reyes, se ha trasladado a un céntrico hotel para hacer vida de turista y en breve marchará a la capital de Francia.

Después de una corta temporada en Madrid, ha regresado a Sevilla la marquesa de Villafranca, condesa de Peñafior.

El 18 del corriente se celebrará en el templo de San Fermín de los Navarros el enlace de la señorita María Antonia de Orozco con el conde de Glines.

Los Reyes apadrinarán esa boda, representados por la hermana del contrayente, condesa de Sástago, y el padre de la novia.

Se ha fijado la fecha del 8 de mayo próximo para la boda de la señorita Carmen Sáenz de Heredia, sobrina del presidente del Consejo, con don Julio González Valerio.

Ha fallecido en Bayrischzell (Baviera Alta) la baronesa de Ziegler-Klipphausen, condesa de Strachwitz, hermana del embajador de Alemania en Madrid, conde de Wezck.

Tanto este diplomático como su esposa reciben numerosas manifestaciones de pesame, a las que unimos la nuestra.

Procedente de Méjico y de Nueva York llegó ayer a esta corte el príncipe Max de Hohenlohe.

Se han trasladado de París a Anglet los señores de Santos Suárez (don Francisco), y de Valencia a Altura, don Francisco Díaz Brito.

De París ha regresado el marqués del Ral.

## Telegramas breves del extranjero

### La Unión Nacional de Periodistas

LONDRES, 8.—La Unión Nacional de Periodistas Ingleses celebrará hoy el 21 aniversario de su formación con un gran banquete. Los principales oradores serán el señor Snowden, miembro del Parlamento, y lord Riddell.

Se resuelve el conflicto de los trasportes en Berlín

BERLIN, 8.—Los 250.000 obreros de trasportes de esta capital, que se habían declarado en huelga, han aceptado el arbitraje y han reanudado el trabajo.

Propaganda fascista en la Argentina  
ROMA, 8.—El senador señor Indri ha salido de esta capital con objeto de dar comienzo a un viaje de propaganda fascista por la República Argentina.

### Mussolini y D'Annunzio

MILAN, 8.—El poeta Gabriel D'Annunzio ha celebrado ayer una entrevista con el presidente Mussolini, departiendo con él extensa y cordialmente.

Polonia.—El viaje del señor Zaleski  
VARSOVIA, 8.—El señor Zaleski, ministro de Negocios Extranjeros, acompañado de su esposa, ha marchado esta mañana con dirección a Venecia, donde descansará unos días, siguiendo luego su viaje a Roma.

### Las investigaciones en el Polo Norte

MOSCOU, 8.—El 16 de junio próximo se abrirá en Leningrado el II Congreso Internacional de investigaciones para el estudio del Polo Norte, mediante dirigibles.

Treinta países han enviado ya su adhesión a este Congreso. El primer delegado que contestó a la invitación de los organizadores fué el célebre explorador Nansen.

Portugal.—La proclamación del general Carmona

LISBOA, 8.—La Cámara de los Diputados procederá el día 15 del corriente mes a la proclamación del general Carmona como Presidente de la República.

Egipto no contestará a la nota británica  
LONDRES, 8.—Telegrafían de El Cairo al “Daily Express” que el Gobierno egipcio ha acordado no dar respuesta a la última nota británica.

### El asesinato del señor Paredes

PARIS, 8.—La información abierta por la Policía judicial acerca del asesinato del súbdito español De Paredes, cometido no ha mucho en esta capital, ha establecido que el móvil del crimen fué el robo. Parece que el asesino es un obrero italiano, que ha desaparecido y a quien busca activamente la Policía, que tiene datos concretos de sus señas personales.

### El aviador Fonck, candidato

SAINT-DIE, 8.—Se comunica que el capitán aviador René Fonck, que regresó últimamente de los Estados Unidos, se presenta candidato a la Diputación en los Vosgos por este distrito, que es su ciudad natal.

### Un empréstito yugoeslavo

BELGRADO, 8.—El ministro de Hacienda, señor Markovich, ha salido para Londres con objeto de terminar las negociaciones conducentes a la obtención de un empréstito de 50 millones de libras esterlinas.

## Protesta contra ciertas medidas del Gobierno portugués

TOURCOING, 8.—Los industriales y comerciantes de esta circunscripción tene-dores de créditos sobre Portugal, cuyo cobro no pueden conseguir, han formulado una enérgica protesta. El Gobierno portugués niega a sus nacionales la autorización para comprar divisas extranjeras, con objeto de saldar las transacciones que se comprometieron a pagar en libras esterlinas, mientras que al mismo tiempo los exportadores portugueses se abstienen de llevar a su país las libras esterlinas que obtienen en pago de sus ventas en el extranjero.

La Cámara de Comercio de Tourcoing ha acordado reclamar inmediatamente cerca del ministro de Negocios Extranjeros del Comercio y del mismo francés en Lisboa, con objeto de conseguir la anulación de las medidas monetarias adoptadas por el Gobierno portugués o, por lo menos, modificaciones importantes.



### La recogida de armamento

TETUAN, 8.—Durante los días últimos, las Intervenciones militares han recogido 12 fusiles y 1.500 cartuchos.

### Nombramiento de autoridades indígenas

TETUAN, 8.—Se ha celebrado en el Fondak de Ain Yedida la entrega de dahires a las autoridades indígenas de la cabila de Uad Ras.

Al acto, que revistió gran solemnidad, asistieron el general Goded, inspector general de las Intervenciones; el coronel Benito, de la Oficina Central y otros jefes y oficiales.

### Próximo Congreso de estudios superiores marroquíes

TETUAN, 8.—Para asistir al sexto Congreso de Estudios Superiores Marroquíes en representación de la Junta Superior de Monumentos, expresamente invitada por la Comisión organizadora de Rabat, donde se verificará dicho certamen, han marchado el ministro de Justicia, Fakih Erhoni; el comandante Portillo, de Intervenciones Militares, y el jefe del Negociado de los Bienes Habús señor Cerdeira.

Esta comisión se unirá a la representación del Gobierno español, que la forman los catedráticos de la Universidad Central señores Tormo, Obermaier, González Palencia y Gómez Moreno.

El Congreso, que tendrá especial esplendor, durará los días 10, 11 y 12 del actual, coincidiendo con la feria marroquí.

Los comisionados del Protectorado han cumplimentado al delegado general don Diego Saavedra, antes de marchar.

### Banquete al general Gómez Morato

CEUTA, 8.—Con motivo del ascenso a divisionario del jefe de la circunscripción militar de Ceuta-Tetuán, del general Gómez Morato, se celebró en su honor un banquete, al que asistieron 400 comensales.

Asistieron elementos oficiales y fuerzas vivas de la localidad.

Con el festejado ocuparon la presidencia el general Goded, delegado gubernativo, coronel Aguilera, y presidente de la Junta municipal.

Este último ofreció el banquete con elocuentes frases, poniendo de relieve las altas dotes de cultura, caballerosidad y bondad del general Gómez Morato, diciendo que regrese pronto a ésta para continuar su patriótica labor.

El general Gómez Morato contestó con palabras de agradecimiento, dedicando un gran elogio al Ejército por su labor en Marruecos. Dijo que guardaría imborrable recuerdo del cariño que se la ha testimoniado. Fué ovacionado.

El general Sanjurjo que pensaba asistir al acto, no pudo hacerlo, por no haber podido salir de Málaga a causa del temporal.

El general Millán-Astray dirigió un telegrama de felicitación al ingeniero señor Rosende, por haber sido nombrado presidente de la Junta Municipal.

### El general Dollá, a Melilla

VILLA SANJURJO, 8.—Con motivo de la marcha a Melilla del general jefe de la circunscripción del Rif, don Angel Dollá, se ha hecho cargo del mando accidental el coronel don Luis Angosto.

En el “Villarreal” han llegado los reclutas de Artillería y del batallón Cazadores de Africa, número 17.

## Dictadura civil

### La Conferencia económica hispanoportuguesa

El sábado por la tarde se reunieron en el ministerio de Estado los miembros de la delegación española en la Conferencia económica de Lisboa.

El marqués de Estella llegó momentos después, reuniéndose con los comisionados.

Dió el presidente a los delegados las últimas instrucciones, exponiéndoles los puntos de vista del Gobierno, en orden, principalmente, a los problemas de pesca y maderero, los más interesantes, sin duda, que han de abordarse en la Conferencia.

La delegación estará en Lisboa días antes del 15, fecha señalada para la apertura de las conversaciones.

### La conversión de Interiq cuatro por ciento

Como los Bancos y banqueros han sido autorizados para hacer peticiones antes del próximo martes, día señalado para el comienzo de la operación, ayer se presentaron varias, por un total de 500 millones de pesetas.

Estas peticiones serán legalizadas el martes, facilitándose con la autorización concedida los trabajos del Banco.

## El “Osservatore Romano” contra D'Annunzio

ROMA, 8.—El periódico, órgano del Vaticano, “Osservatore Romano” publica una nota protestando contra la apertura de un ciclo de representaciones de obras dannunzianas en el teatro municipal de Roma.

Dice la nota que la casi totalidad de la obra de D'Annunzio ha sido condenada por la Iglesia, habiendo originado protestas en otras ciudades de Italia, por parte de las autoridades religiosas, la presentación de obras del citado poeta. “Y después de todo eso—agrega la nota—van a representarse esas obras en Roma, la ciudad sagrada del catolicismo, de donde partió la condena, y en pleno período pascual.”

La nota termina diciendo: “¿Cómo puede conciliarse esto con el respeto proclamado a la religión católica y a la palabra directora de la moralidad cristiana y humana? Dejamos a todo el mundo el cuidado de apreciarlo.”

Por otra parte, la Vicaría de Roma ha recomendado a los católicos que se abstengan de concurrir a la representación de las obras de D'Annunzio.

## EL COMUNISMO

### Trotsky solicita ir a Berlín para negociar la publicación de sus obras

BERLIN, 8.—El periódico “Gaceta de Voss” anuncia que en los centros rusos de Berlín ha sido recibida una noticia, según la cual Trotsky ha solicitado autorización del Gobierno de Moscú para venir a esta capital, con objeto de negociar la publicación de sus obras.

Agreden las noticias recibidas en Berlín que en los centros competentes se tiene la impresión de que será acogida favorablemente la demanda formulada por el escritor.

El incidente germanosoviético  
BERLIN, 8.—El “Tageblatt” dice que ha llegado ya el informe del representante de la Embajada alemana de Moscú referente a la detención de los ingenieros alemanes acusados de sabotaje económico por las autoridades soviéticas.

“Este documento—añade el periódico—confirma todo lo que ya se había dicho, agregando que las condiciones en que se hallan reclusos los ingenieros detenidos son “soportables” y que el estado moral de los mismos no inspira inquietudes.

## Desembarco de armamentos en Durazzo

BELGRADO, 8.—El periódico “Novosti” declara saber que han sido desembarcadas en los últimos días, en el puerto albanés de Durazzo, grandes cantidades de armamentos, procedentes de Italia.

El periódico añade que en la noche última fueron desembarcadas cuatro baterías de artillería pesada, varias de montaña y veinte mil fusiles.

## Clausura del Parlamento rumano

BUCAREST, 8.—Ayer se ha clausurado el Parlamento, pronunciando con este motivo el jefe del Gobierno, señor Bratianu, un importante discurso, en el que dijo:

“Después de estos seis meses de actividad legislativa, durante los cuales se han votado leyes agrarias y sociales, corresponde ahora a la mayoría parlamentaria ir a propagar por el país la verdad sobre la situación política.”

Al referirse después el presidente del Consejo a la campaña emprendida por el partido nacional agrario contra el actual Gobierno, declaró:

“Alba Julia no pertenece a tal o cual partido, sino al país entero. Y el Gobierno está resuelto a proseguir su obra hasta darla fin.”

Se prohibe el Congreso de Campesinos  
BUCAREST, 8.—El Gobierno ha prohibido la celebración del Congreso Nacional de Campesinos, que iba a tener lugar en Carlsburgo.

## El incidente del “Royal Oak”

Va a ser examinado nuevamente el asunto

LONDRES, 8.—El “Daily Mail” dice que en vista de las reiteradas protestas con que ha sido recibido en Inglaterra el castigo impuesto a los oficiales del “Royal Oak” “Dewar y Daniels, el asunto volverá a ser examinado por el primer lord del Almirantazgo, señor Bridgeman.

Obtuvo resonante éxito la “Triguñeta”, bellísima bailarina, con sus danzas, y otro éxito Edmond de Bries, como modisto, pues lució vistosas toaletas de extraordinario lujo.

De los cuplés que cantó, fueron aplaudidos varios de ellos, especialmente el titulado “Chotis de los mantones”.

El teatro, lleno, predominando las señoras.

# De Barcelona

Los estrenos de Pascua.—Concurso de coros.—Los estudiantes madrileños

BARCELONA, 8.—En el teatro de Novedades se estrenó la comedia en tres actos, de Pou y Pagés, "María Luisa y sus pretendientes", en catalán. El éxito de público ha sido formidable, aplaudiendo todos los actos, y haciendo salir a escena al autor, que dirigió la palabra a los espectadores.

En Rómulo se estrenó la leyenda dramática en tres actos y nueve cuadros "L'heru riera", glosa popular inspirada en una leyenda catalana, de que son autores los señores Mora y Oliva. La obra fue muy bien recibida por el público, que aplaudió a autores e intérpretes, obligando a aquellos a dirigir la palabra al público al final de la representación. La compañía obtuvo un gran éxito, aunque no llevaba muy estudiados los papeles.

En el Español, del Paralelo, se estrenó el sainete de costumbres catalanas "La comida de Pascua", de Alfonso Roure, que tuvo excelente acogida. La compañía de Sánchez Bergés la presentó con gran lujo y el público aplaudió calurosamente.

En Eldorado, la compañía de Lola Membrives reestrenó "Cancionera", obteniendo la actriz un gran éxito personal.

En el Talía se presentó la nueva compañía de género alegre de Barreto y Rafaelita Haro, con la comedia "El ministro Giroflán".

En el Victoria hizo su presentación la compañía de zarzuela Caballé-Vendrell, con "El caserío", que obtuvo un ruidoso éxito. El teatro se llenó por completo, y el público hizo repetir los números más populares de la partitura.

En el Cómico, la compañía de Casals y Sagi-Barba estrenó "La del Soto del Parral", obteniendo un éxito franco.

En el teatro Barcelona, la compañía Sánchez Arriño estrenó la comedia de Pacheco y Grajales "El amor es un lujo". El teatro estaba lleno, y la obra gustó.

En el Principal Palace debutó, ante numeroso público, la cupletista Mercedes Seró, que fue muy aplaudida.

En la plaza de San Jaime se celebró el tradicional concurso de coros. Participaron 15 equipos corales, adjudicándose el primer premio, 500 pesetas, a la Sociedad coral "La Violeta de Clavé". El segundo fué otorgado a "La Foresta", y el tercer premio, a "Las Flores de Mayo".

Los coros desfilaron ante la Capitanía general y Gobierno civil, cantando ante las autoridades, que obsequiaron a aquellos con habanos y licores. En Capitanía general se permitió la entrada al público, que invadió inmediatamente los locales del Centro oficial.

El grupo de veintiséis estudiantes del Instituto de San Isidro de Madrid que acompañan de su director se encuentra en esta ciudad en viaje de estudios dió un paseo en la canoa de la Comandancia de Marina. El paseo produjo en los alumnos una gratísima impresión.

Los alumnos visitaron la Universidad, donde fueron recibidos por el rector, cambiándose entre éste y el director del Instituto palabras de salutación muy afectuosas.

Preguntados los estudiantes por el rector si estaban satisfechos de su estancia en Barcelona, contestaron que además de estar encantados de la ciudad, nunca olvidarán la acogida cariñosa que se les dispensó en todas partes. Antes de abandonar la Universidad, y después de recorrer sus principales dependencias, los alumnos fueron obsequiados con cajas de bombones.

Los excursionistas salieron para Valencia.

Marinos ingleses, a Madrid.—El señor Ossorio y Gallardo.—Varios sucesos

BARCELONA, 8.—Llegó al puerto y quedó fuera de rada el acorazado inglés "Queen Elisabeth", que traía a bordo cinco marinos enfermos, que fueron trasladados a una barcaza. A última hora de la tarde zarpó dicho acorazado, al parecer, con rumbo a Malta. Poco después llegó un buque hospital inglés, que recogió a los enfermos, haciéndose de nuevo a la mar.

Del "Queen Elisabeth", desembarcaron 14 oficiales, que han salido anoche en el expreso para Madrid. Con ellos va un almirante de la escuadra.

En el expreso de Francia ha llegado el ex ministro don Angel Ossorio y Gallardo.

En un tranvía de la calle del Bruch dos extranjeros intentaron sustraer la cartera a Francia Doba, quien, dándose cuenta de la maniobra, hizo detener a aquellos.

En la calle del Arco del Teatro jugaba con bencina el niño de años Antonio Godon Soler, al cual se le inflamó el líquido y sufrió quemaduras de pronóstico reservado.

Josefa Torres, de veinticinco años, y Patricio Montiel, de diez y nueve, que acudieron en auxilio de la criatura, también sufrieron quemaduras sin importancia.

En un establecimiento de la calle de Cerdeña, propiedad de Ramón Capelada, penetró un individuo, que se abalanzó sobre el mostrador y se apoderó de 275 pesetas que había en el cajón, dándose a la fuga. Perseguido Ramón, fué al fin detenido.

## El hallazgo de restos humanos

El trabajo del Laboratorio

Según parece, la mayoría de los doctores que forman la comisión nombrada por el juez tienen terminados sus trabajos.

Seguramente hoy serán citados para celebrar pleno mañana, reunión en que se cambiarán las debidas impresiones y el doctor Maestre dará cuenta del resumen de las opiniones científicas, que ya llevará redactadas y someterá a la aprobación de sus compañeros, para ofrecérsela al juez en el momento que se crea oportuno.

Ignoramos si con el juez se entrevistarán los doctores el mismo día o lo dejarán para

más adelante, en momento que fije la autoridad judicial.

Según se dice, el informe de los médicos se refiere exclusivamente a los huesos encontrados en los primeros momentos, y en él no se hace referencia a los encontrados posteriormente y a distintas distancias del lugar del primer hallazgo. Si esto es así, parece indicado que se haga un informe técnico sobre los restos humanos a que aludimos, y aun sobre los que ahora están apareciendo, y que, si nuestras noticias no son equivocadas, no han sido enviados al Laboratorio de Medicina Legal, sino que se guardan en la secretaría del juez que entiende en este asunto.

El juez en la calle de Cea Bermúdez

El sábado por la tarde se constituyó el juez en la calle de Cea Bermúdez, conferenciando con los obreros y el capataz, que no han podido continuar las excavaciones a causa del temporal, pues esto, además de dificultar la labor de abrir las zanjas, impedía en absoluto hacer el cribado de tierras.

Al retirarse fué interrogado por los periodistas, manifestándoles que este periodo de aguas retrasaría algo la labor emprendida.

### NOTA OFICIOSA

## Se impone a Jiménez Asúa un mes de pérdida de sueldo

El sábado fué facilitada la siguiente nota oficiosa:

"Ha sido resuelto el expediente instruido al señor Jiménez Asúa para depurar su actuación con motivo de la conferencia que explicó el 7 de marzo en la Universidad de Murcia, imponiéndosele gubernativamente un mes de pérdida de sueldo. Como la suspensión previa y orden del ministro del ramo para la formación del expediente provocaron enojosos sucesos entre los estudiantes y expuestos no pertinentes de los catedráticos de algunas Facultades, el Gobierno quiere hacer pública su determinación para evitar versiones sin fundamento y al mismo tiempo aclarar la doctrina que sustenta para casos tales. Es la siguiente: el catedrático tiene la libertad precisa para explicar en su cátedra la materia a ella afecta con amplitud de doctrina, crítica y análisis y diversidad de fuentes de información, sin que le sea lícito atacar objetivamente los principios básicos sociales que son fundamento de la Constitución del país, ni a su forma de Gobierno, ni a las autoridades constituidas. Fuera de su cátedra y de su asignatura, el catedrático no goza de más libertades, fueros ni derechos que un ciudadano cualquiera.

Es de esperar que el incidente originado por la conferencia de Murcia lo den todos por terminado con la resolución recaída y con el conocimiento de la doctrina expuesta y que la normalidad de la vida universitaria se restablezca; pero porque en ningún caso falte la leal prevención ante otro extraño supuesto, el Gobierno debe advertir que será inexorable en la aplicación de medidas disciplinarias y gubernativas contra los que provoquen o mantengan agitaciones, cuya injustificación sería bien notoria."

## Sucesos de última hora

Por injerir alimentos en malas condiciones, sufrieron intoxicación de pronóstico reservado María Moreno, de cuarenta y siete años, y su hija Amalia García, de diez y siete.

—En la calle de Hermosilla, esquina a la de Torrijos, le quitaron a Fernando Gallardo, de veinticuatro años, domiciliado en Ferraz, 2, un automóvil Citroën, cuatro asientos, modelo B. 14, matrícula 21.625 M.

—Al aparcarse en marcha del tranvía 70, disco 28, en la calle de León, se cayó, produciéndose lesiones de pronóstico reservado, el barrendero Jesús Moragas.

—Sufren quemaduras graves las niñas de catorce meses y tres años Soledad y Carmen Mayor, por haberse caído un puchero de café hirviendo.

—Por llevarse un gabán de un "bar" sito en Jardines, fué detenido Alejandro Arquero, de veintinueve años, que vive en Ribera Curtidores, 18.

—Al vecino de Arganda, de sesenta y dos años, José Ballesteros, le quitaron la cartera con 25 pesetas en la Plaza Mayor.

—Por escándalo y desobediencia a los

## Veinte mil libras esterlinas por un manuscrito de Rousseau

LONDRES, 7.—El famoso bibliófilo de Fladelfia, doctor Senbach, ha adquirido un ejemplar manuscrito de la "Nueva Eloísa", de Jean-Jacques Rousseau, en la suma de 20.000 libras esterlinas.

## En honor de Ortega y Gasset

CORDOBA, 8.—Anoche ha sido obsequiado con una comida íntima el catedrático de la Universidad Central e ilustre publicista don José Ortega y Gasset, a quien se ha querido demostrar de tal modo el gran afecto y admiración que por él se siente.

Sus compañeros de cátedra y amigos querían organizar un banquete, que hubiera resultado lucidísimo; pero se negó a ello el señor Ortega, y el obsequio ha tenido, como decimos, un carácter de intimidad.

Han asistido al mismo los catedráticos don Antonio Jaén, don Rafael Castellón y don Juan Carandell; el pintor Julio Romero de Torres, el director del Museo, don Enrique Romero de Torres; el maestro nacional y publicista don Eloy Baquero, el notario don Juan Díaz del Moral, el letrado don Antonio Hidalgo, los señores don José María Cía, don Ricardo Espino, don Rafael Aparicio, don Octavio de Nogaes, don Rogelio Luque, don Melchor Osuna, el escultor don Enrique Moreno y otros intelectuales.

# LA BOLSA

VALORES PUBLICOS	Día 9
Interior 4 por 100	
F. ....	75,80
G. y H. ....	75,80
Exterior 4 por 100	
F. ....	89,25
E. ....	00,00
Amortizable 4 por 100	
Serie E nominales	84,50
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	
Serie F. ....	105,25
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)	
Serie F. ....	95,00
Deuda Ferroviaria	
A. ....	104,25
B. ....	104,25
C. ....	104,25
Bonos del Tesoro	
A. ....	00,00
Ayuntamientos	
Madrid 1868. ....	00,00
Exprs. interior 1899. ....	00,00
Id. Id. 1909. ....	96,50
D. y Obras. ....	00,00
Ensanche. ....	00,00
Id. 1915. ....	00,00
Villa de Madrid 1914. ....	00,00
Id. Id. 1918. ....	00,00
Cédulas—Banco Hipotecario.	
4 por 100. ....	95,00
5 por 100. ....	101,00
6 por 100. ....	111,50
Acciones	
Banco de España. ....	600,00
Banco Hipotecario. ....	598,00
Banco Español de Crédito. ....	598,00
Banco Hispano Americano. ....	000,00
Tabacos. ....	226,00
Fénix. ....	400,00
Ferrocarriles Andaluces. ....	94,50
Madrid Zaragoza y Alicante. ....	614,00
Metro. ....	160,00
Norte de España. ....	000,00
Azucareras preferentes. ....	122,00
F. C. ....	125,00
F. P. ....	00,00
Azucareras ordinarias. ....	41,25
F. C. ....	00,00
F. P. ....	00,00
Obligaciones	
Río de la Plata. ....	000,00
Peñarroya. ....	105,00
Moneda extranjera	
Francos. ....	35,45
Francos suizos. ....	114,70
Francos belgas. ....	85,20
Liras. ....	51,50
Libras. ....	29,02
Dólares. ....	5,955
Dólares, cable. ....	000,00

ción del viaducto sobre el ferrocarril del Norte, que tan necesario es por las dificultades con que tropiezan para el paso normal los peatones y carruajes, con motivo de las maniobras que los trenes realizan en aquel paso a nivel. El ministro de Fomento ya conoce el asunto y los varios proyectos presentados. Cooperan a dicha obra el Estado, la Compañía del Ferrocarril del Norte y el Ayuntamiento.

El príncipe y el infante don Jaime VALLADOLID, 8.—El próximo día 15 vendrán el príncipe de Asturias y el infante don Jaime a presidir el festival a beneficio de la Ciudad Universitaria.

En la Asociación de Cultura Musical dará un concierto el pianista ruso Brailowsky.

Se ha reunido el Patronato de Previsión de Valladolid y Palencia, disponiendo, por acuerdo de la Comisión mixta de patronos y obreros de la industria y confección del calzado, que se fije el tipo para los efectos del retiro obligatorio en 4,50 para los varones y dos pesetas para las mujeres.

## Cosas de la escena

"La vida es más", comedia en tres actos de Eduardo Marquina

El autor de "La ermita, la fuente y el río" dió a conocer al público de Lara su nueva producción en verso, "La vida es más", estrenada el sábado.

En el ambiente de la sala y entre bastidores vivía el espíritu de Marquina, en tanto que en el transcurso de los tres actos de su comedia apenas unos pocos destellos nos hacían pensar que allí estaba la personalidad del ilustre poeta.

Marquina ha encontrado a su don Juan, y cómo no, siendo poeta?, pero es un don Juan acabado, ilusionista nada más.

Don Fernando, que así se llama el recién nacido en el mundo del teatro, es el tipo de esos esposos que vivieron siempre infiel a su mujer, haciéndola objeto de un continuo desprecio que, resignada y silenciosamente, lo sufre ella. Adelaida decide un día marchar con su hija hacia París, en donde la última va a ingresar en un convento, no sin antes hacerle saber al marido y padre su decisión de no volver más a la casa conyugal.

El eterno don Juan parece no sentir mucho ni su decisión ni la de su propia hija; antes al contrario, ve en la libertad que queda medio para aprovechar un nuevo lance de amor en su propia casa, con Rosina, ahijada de una hermana, que vive desde hace unos días con ella.

Javier, el secretario de don Fernando, quiere a Rosina, y este cariño da origen al drama que se vislumbra entre los dos rivales, pero que, al fin, la llegada de la esposa e hija y el reconocimiento un tanto ridículo de esos amores por el propio don Fernando, hacen a éste arrepentirse y cobjarse en el cariño de su mujer e hija, que desiste de profesar.

Ampulosa, incongruente a veces, la comedia pesa, y solo se siente en aquellos momentos en que el trazo diestro de la mano del gran poeta sabe ser de él. Hemos de apuntar como éxito y acierto la acabada interpretación de los de Lara: Concha Catalá, sin disputa, la mejor cómica de nuestro teatro, dió a su papel tal emotividad en la expresión de sus heridos sentimientos, que eran la misma realidad. Thuillier, el gran actor de siempre, con la Catalá, tuvieron momentos felices, que se premiaron con aplausos. Leocadia Alba siempre es ella, y éste es el más justo elogio. Hortensia Gelabert, Soler Mari, Isbert y demás intérpretes, cumplieron acertadamente. Al final de los tres actos hubo aplausos cariñosos para el autor, que saludó varias veces desde el palco escénico.

Enrique DE PRADA

## BENZO-ZINAMICO HEROINADO Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

## El heredero de Italia en el Vía Crucis

ROMA, 8.—Comunican de Jerusalén que el príncipe heredero de Italia tomó parte en el solemne Vía Crucis, vistiendo él y su séquito de riguroso luto.

En el punto donde se organizó el Vía Crucis esperaban al príncipe el custodio de Tierra Santa con cien franciscanos y 150 marineros del crucero italiano "San Giorgio".

El Vía Crucis se ha desarrollado con gran imponencia. En cada estación el príncipe se ha arrodillado y ha orado.

Después el príncipe Humberto ha ido a Belén para visitar la basílica y la gruta. El príncipe ha ido también a visitar Getsemani. Efectuó la excursión de incógnito, permaneciendo en recogida meditación.

El príncipe ha ofrecido a la basílica de Getsemani dos magníficas y grandiosas lámparas de plata, que han sido colocadas a los lados del altar mayor.

Padres franciscanos han correspondido al donativo regalando al príncipe una tierra planta de olivo, retoño de un viejo tronco de uno de los históricos olivos que vieron la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo. El príncipe ha agradecido mucho el regalo.

## Gacetas teatrales

LARA.—Mañana por la tarde, la graciosa tragedia humorística de Muñoz Seca "La cura", extraordinario éxito de risa. Todas las noches, la magnífica e interesante comedia de don Eduardo Marquina "La vida es más", obra que han logrado un triunfo enorme autor e intérpretes.

INFANTA ISABEL.—Todos los días, tarde y noche, la nueva comedia de Luca de Tena y Cuesta "La eterna invitada", cuya gracia, dulce emoción y máximo interés se adivinan materialmente desde las primeras escenas de la atención de los espectadores.

ESLAVA.—Mañana, a las diez y media, se verificará definitivamente el estreno del descubrimiento científico en dos actos, original de Paso (hijo) y Loygorri, música del maestro Guerrero, "¡Abajo las coquetas!". Para esta obra la Empresa ha construido un magnífico vestuario, confeccionado por los mejores modistos de París, y ha pintado el decorado el reputadísimo escenógrafo Salvador Alariza.

"EL VIAJANTE EN CUEROS".—Próximamente, éxito seguro de risa en Rómulo el estreno de esta humorada de Paso, Estremera, Calleja y Rosillo. Nosotros, que hemos presenciado algún ensayo, podemos asegurar que nos hemos reído mucho y seguido, y que las primeras figuras y las segundas tiples de Rómulo "están jamón".

Veremos, además, como final de fiesta, al coloso de la risa, al incomparable Ramper, que reaparecerá el sábado entre las carcajadas de todos.

Por la tarde, "El rajá de Cochín" y "Ali-Gui", los últimos éxitos de Muñoz Seca.

## Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de la Compañía ha acordado que el día 23 de abril y siguientes, a las once de la mañana, se verifiquen los sorteos de las siguientes obligaciones que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 1 de julio de 1928:

Primero. Obligaciones de la línea del Norte.—696 de la tercera serie, 701 de la cuarta serie y 1.421 de la quinta serie.

Segundo. Obligaciones de la línea de Alsasua a Zaragoza y Barcelona.—3.952 de las de Prioridad y 2.850 de las Especiales.

Tercero. Obligaciones de la línea de Zaragoza a Barcelona, correspondientes al primer semestre de este año.—215 del 3 por 100, serie A; 226 del 3 por 100, serie B; 37 del 5 por 100 y 2.262 del 6 por 100.

Cuarto. Obligaciones de la línea de Zaragoza a Pamplona, correspondientes al primer semestre de este año.—905 antiguas, no canjeadas.

Quinto. Obligaciones de la línea de Tudela a Bilbao.—530 de la tercera serie.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de obligaciones, por si desean concurrir a los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar en los días señalados, en esta corte, Alcalá, 16.

Madrid, 28 de marzo de 1928.—El secretario general de la Compañía, VENTURA GONZALEZ.

## Banquete al periodista desconocido

Ayer, asistiendo casi la totalidad de los periodistas madrileños, se verificó el homenaje al periodista desconocido, que este año ha dejado de serlo por haberse dedicado a nuestro compañero Ramos de Castro, por el éxito de su obra "¡Pare usted la jaca, amigo!".

Ocuparon la presidencia Palacio Valdés, Ramos de Castro y Peregrín Sánchez Illera.

Habló primeramente nuestro compañero Martínez Sol, ofreciendo el banquete. Después lo hizo en tono humorístico Ramos de Castro, y a continuación, Palacio Valdés, Leopoldo Bejarano y otros.

Se leyeron innumerables adhesiones de los compañeros de provincias, así como de los que por ineludibles deberes no pudieron asistir al acto. Durante el transcurso de éste reinó gran cordialidad, resultando muy animado.

El acto constituyó un éxito, por el que merecen plácemes sus organizadores.

## Espectáculos para mañana

JAI-ALAI. A las cuatro de la tarde: Primero (a remonte): Irigoyen y Lesaca contra Miña y Alberdi. Segundo (a pala): Amorebieta II y Villaro II contra Araquistain y Begoñés III.

HRINCESA.—(Compañía de María Palófi.)—A las seis y media, Paloma.—A las diez y media: La petenera (grandes éxitos).

CALDERON.—A las seis y media y diez y media: La calesera, por Marcos Redondo.

LARA.—A las seis y media: La cura (gran éxito de risa).—A las diez y media: La vida es más (éxito clamoroso).

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: La eterna invitada (éxito clamoroso).

REINA VICTORIA.—(Compañía Díaz-Artigas.)—A las seis y media y a las diez y media: La muralla de oro.

ESLAVA.—A las diez y media: ¡Abajo las coquetas! (estreno).

COMICO.—(Melía-Cibrián.)—A las seis y media y diez y media: Un alto en el camino.

FUENCARRAL.—A las seis y diez y media: Edmond de Bries, con su atrayente espectáculo.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Ali-Gui, El rajá de Cochín (grandes éxitos de risa) y el auténtico Ramper.

AMERICA

Las elecciones presidenciales de la Argentina

Las elecciones complementarias serán para el día 15

BUENOS AIRES, 8.—El Presidente Alvear ha decretado que las elecciones complementarias que han de celebrarse en varias secciones se realicen el día 15. Con motivo de la festividad de Pascua han quedado suspendidas todas las operaciones de escrutinio.

BUENOS AIRES, 8.—Los primeros resultados parciales que se conocen son los de la provincia de Tucumán.

En tres circunscripciones de la capital de dicha provincia dan para los oryogoyenistas 8,309 votos, 2,186 para los liberales y 124 para los antiirigoyenistas.

Según los informes facilitados en la Presidencia, en las provincias de Córdoba, Buenos Aires, Mendoza, Santiago del Estero, Entre Ríos y Jujuy, será necesario convocar a elecciones complementarias.

El presidente del radicalismo irigoyenista de la provincia de Santa Fe ha dirigido un mensaje al Presidente de la República, felicitándole por la corrección observada por las autoridades de dicha provincia durante las elecciones presidenciales.

El señor Alvear ha contestado agradeciendo el homenaje.

De muchas provincias se van conociendo datos de las operaciones de escrutinio.

En la capital no comenzarán dichas operaciones hasta el día 9.

La exportación

BUENOS AIRES, 8.—En los dos primeros meses del año en curso, las exportaciones de la República Argentina se han elevado a la cantidad de 207,505,000 pesos oro, contra 197,756,000 del período correspondiente a 1927.

Periodistas condenados

BUENOS AIRES, 8.—Se ha dictado sentencia en la causa seguida contra varios individuos de la provincia de San Juan por tentativa de asesinato contra el político Cantoni.

Los periodistas Héctor Contegrando y Domingo Elizondo han sido condenados a quince años de reclusión.

En virtud de la misma sentencia, otros individuos son condenados a penas que oscilan entre los quince años y reclusión perpetua.

Argentina y la Sociedad de Naciones.—Se cree que el Presidente Alvear va a aconsejar el reintegro

BUENOS AIRES, 8.—En los círculos políticos se cree que el actual Presidente de la República Argentina, don Marcelo T. de Alvear, tiene el propósito de aconsejar al Parlamento apruebe la vuelta inmediata de Argentina a la Sociedad de Naciones.

El señor Alvear parece desea que su último acto como Presidente de la República sea el favorecer el retorno de su país al seno de la Sociedad de Naciones.

Se dice que el actual Presidente trata de convocar al Parlamento para el día 1 de mayo. Estos propósitos del señor Alvear difícilmente podrán realizarse, debido a que hasta fines del actual mes no estarán determinados todavía los resultados de las elecciones.

Chile.—Para facilitar los préstamos

SANTIAGO DE CHILE, 8.—Se ha modificado la constitución de la prenda de valores mobiliarios a favor de los Bancos, con el fin de hacer más expedita y fácil la contratación de préstamos con las instituciones bancarias.

Méjico.—Combate en Tequila

MEJICO, 8.—Cerca de la ciudad de Tequila ha tenido lugar un encuentro entre tropas federales y una partida de rebeldes.

Después de un breve combate, los rebeldes se dispersaron abandonando veinte bajas sobre el terreno.

Devolución de fincas

MEJICO, 8.—Las fincas que habían sido confiscadas al coronel Gómez Vizcarra, que fué fusilado juntamente con el general Arnulfo Gómez, han sido devueltas a su viuda.

Ministros de viaje

MEJICO, 9.—Los ministros de Hacienda e Instrucción Pública han visitado el Estado de Nuevo León, para hacerse cargo personalmente de las necesidades de su población, tanto por lo que se refiere a las comunicaciones como el funcionamiento de escuelas.

El gobernador del Estado ha solicitado la creación de doscientas escuelas.

Nuevos impuestos

RECIFE, 9.—A fin de desarrollar los trabajos de construcción de caminos y sostenimiento y mejora de los existentes el Gobierno del Estado de Pernambuco ha decidido constituir un fondo especial que se formará con el veinte por ciento de la renta del alcohol y otro tanto de lo que se recaude por los impuestos sobre automóviles y bencina.

La Conferencia Internacional sobre la Inmigración de La Habana

HABANA, 8.—La Delegación de los Estados Unidos en la Conferencia Internacional acerca de la inmigración ha hecho saber por medio de su presidente, señor Henry Carter, el deseo de Norteamérica de permanecer en el papel de observador y conserje en estos asuntos, afirmando la creencia de los Estados Unidos de que el asunto de la inmigración es de una índole completamente a resolver por las naciones interesadas en ello, sin intervención de otras potencias.

Presentación de credenciales

SANTIAGO DE CHILE, 9.—El nuevo ministro de la Gran Bretaña ha presentado sus cartas credenciales al Presidente Ibáñez.

RIOJANEIRO, 8.—Ha presentado sus credenciales al Presidente de la República, señor Washington Luis, el nuevo ministro de Austria.

Estados Unidos.—El cargamento clandestino de municiones del vapor "Lympira"

LONDRES, 8.—Se conocen nuevos detalles sobre el descubrimiento por la Policía del cargamento clandestino conducido a bordo del vapor "Lympira", con destino a Honduras. El ayudante ingeniero declaró que las municiones habían sido vendidas a diferentes personas residentes en Puerto Cortez. Este descubrimiento ha reforzado la creencia de las autoridades norteamericanas de que Sandino abastecese por medio de los trenes de Honduras. Al mismo tiempo se ha demostrado la falsedad de la acusación imperialista relativa a que Méjico enviaba municiones. Algunos que se dicen bien informados aseguran que Sandino posee en Norteamérica una organización que le envía armas.

En los círculos gubernamentales se afirma que las autoridades descubrirán pronto el medio de abastecimiento de Sandino.

NUEVA YORK, 8.—La incautación de municiones que había traído a bordo el vapor "Lympira", realizada por las autoridades aduaneras, tuvo lugar en el barrio de Brooklyn.

El total de cartuchos descubiertos es de 480,000. Iban consignados a una casa de Honduras; pero, como se ha creído, creése que realmente iban destinados a los rebeldes nicaragüenses.

El ministro de Marina aboga por el aumento de la flota de guerra

OMAHA (Estado de Nebraska), 8.—El secretario del departamento de Marina, señor Wilbur, hablando en la Cámara de Comercio de esta ciudad, ha declarado que los Estados Unidos son víctima de un sistema organizado de propaganda contra la defensa nacional y señaló la necesidad de que los hombres de negocios norteamericanos ayuden a mantener un ambiente favorable a la existencia de una flota que sirva de garantía a la prosperidad nacional. Afirmó también que se debe abandonar la campaña que se está haciendo acerca de una posible guerra.

Violento temporal de nieve en el Estado de Nebraska.—Una ciudad aislada.—Algunos ríos se han desbordado

CHICAGO, 8.—Se reciben noticias de un violento temporal de nieve en el estado de Nebraska.

La ciudad de Omaha ha quedado completamente aislada; no puede comunicarse nada más que por "radio".

Se abrigan grandes temores de que las ciudades y pueblos del estado de Nebraska y de otros estados del Noroeste sufran los efectos del hambre a consecuencia del temporal de nieve, que ha interrumpido las comunicaciones.

Muchas ciudades del estado de Kansas también están aisladas. La cantidad de nieve caída estos días interrumpe las comunicaciones y hace difícil el aprovisionamiento de los pueblos.

En el estado de Arkansas se teme ocurran inundaciones por que el cauce de muchos ríos ha subido considerablemente y en algunos sitios se han desbordado ya inundando varias granjas agrícolas.

Capilla pública en Palacio

Como en años anteriores, ayer, Domingo de Resurrección, se celebró la capilla pública en Palacio.

A las once de la mañana salieron los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria de sus habitaciones particulares, seguidos de los infantes doña Beatriz, doña Isabel, doña María Luisa, don Jaime, don Fernando y don Alfonso de Orleans. Seguía el nuncio de Su Santidad, los jefes de Palacio, duques de Miranda y Maceda y marqués de Bendaña; muchos gentileshombres, grandes de España y damas de la Corte.

Terminada la misa, y a los acordes de una marcha interpretada por la banda de Alabarderos, regresó la comitiva en igual forma a las habitaciones regias.

Desde las galerías bajas presenciaron la ceremonia la Reina doña María Cristina y los infantes doña Cristina, don Juan y don Gonzalo.

Numeroso público presenció el desfile por las galerías de la regia comitiva.

La guerra fuera de la ley

WASHINGTON, 8.—El secretario del Departamento de Estado, señor Kellogg, ha anunciado el propósito de Francia y de los Estados Unidos de enviar una nota a las potencias que integran la Sociedad de Naciones durante la semana próxima, invitándolas a participar en la discusión del Tratado acerca de declarar la guerra fuera de la ley.

Nuevas declaraciones del señor Kellogg

WASHINGTON, 8.—El secretario del Departamento de Estado, señor Kellogg, al hacer unos comentarios acerca de la última nota francesa sobre la propuesta de declarar la guerra fuera de la ley, ha dicho que no comprende claramente si Francia se propone no cambiar de actitud en sus últimos puntos o si los ha adelantado únicamente para apoyar más el Tratado propuesto.

Dijo también que sería necesaria otra discusión con el señor Claudel acerca de este asunto para determinar las vaguedades que existen en la nota.

Si se llegara a un acuerdo acerca de los puntos más importantes, el señor Kellogg no cree que fuera necesario ningún otro cambio de nota con Francia, pues en vez de estos los dos países invitarían formalmente a la Gran Bretaña, Italia y Japón a que se unieran a las negociaciones de un Tratado similar.

Contestando a las protestas del Parlamento contra las supuestas violencias perpetradas contra las minorías de Rumania, el señor Kellogg dijo que los Estados Unidos no tenían la intención de intervenir en este asunto en modo alguno.

Si los Estados Unidos fueran a hacer siquiera una prueba de controlar el tratamiento que en el extranjero pudieran dar a las minorías políticas y religiosas se consideraría esta política como una intrusión injustificada en asuntos privados de otra potencia.

Política vaticanista

El Santo Oficio disuelve a los amigos de Israel.—El cardenal Gasparri, reitera su dimisión

ROMA, 8.—El Santo Oficio ha decretado la disolución de una Asociación recientemente creada bajo el nombre de Los Amigos de Israel, a la que parece se habían adherido varios sacerdotes, obispos y cardenales.

El motivo de esta disolución obedece a ciertas prácticas de dicha Asociación contrarias a la liturgia católica.

ROMA, 8.—El cardenal Gasparri ha presentado nuevamente al Papa su dimisión del cargo de secretario de Estado que ostenta, por considerar innecesaria su actuación, puesto que la dirección de la política del Vaticano se halla en manos de Su Santidad.

Créese que le sustituirá en el cargo el cardenal Merry del Val.

DEPORTES

Las carreras de caballos de ayer

El premio Nouvel An

A pesar del tiempo desagradable estuvo muy animado el "stand", debido a que se disputaba el premio Nouvel An, primera prueba importante dedicada a la actual generación de "tres años".

La carrera militar se la adjudicó "Bengali", que va aumentando su ventaja hasta lograr pasar la recta con cinco cuerpos de ventaja sobre "Cartera"; lejos termina "Ablegat".

En la carrera de venta "Polonaise" logró el triunfo, seguida de "Oracle", "Karaba" y "Septème"; en la recta de enfrente van adelantando puestos "Dame de Pique" y "Butarque"; aquella va perdiendo terreno y es desbordada por éste; al salir de la curva "Polonaise" conserva su puesto, atacado por "Oarclé" y "Butarque"; y en este orden pasan la meta. Cuarta termina "Dame de Pique".

"Le Boutard" triunfó inesperadamente en el premio Larrikin, proporcionando a su único postor, don Eduardo Cobrán, 2,574 pesetas, es decir, a más de quinientas por uno. Siguieron al ganador "Orfeo" y "Le Petit Saussay", y el último "Lombardo".

Premio Nouvel An. 10.000 pesetas. 1.800 metros.

Primero, "Las Fraguas", 3 a., 53 k. ("Larrikin" y "Soubrette II"); conde de la Cimetra (Belmonte).

Segundo, "Manchette", 3 a., 5' k.; marqués de Amboae (Leforestier).

Tercero, "Charleston", 3 a., 57 4; conde de Torrepalma (Perelli).

N. c.: "Louveciennes", "Père Noel", "Tatler", "Wonderful".

Medio cuerpo, cuello, cuatro cuerpos. Tiempo: 2 m. 1 s. 4/5.

Apuestas: ganador, 8; colocados, 5,50 y 6 pesetas.

Premio Titania ("handicap"). 4.000 pesetas. 2.400 metros.

Primero, "Martineti", 6 a., 58 k. ("Billocky" y "Sixty One"); conde de la Cimetra (Belmonte).

Segundo, "Go and Win", 7 a., 62 k.; séptimo regimiento ligero de Artillería (señor Medrano).

Tercero, "Don Bruno", 5 a., 57 k.; barón de Güell (A. Diez).

N. c.: "Baldi", "L'Eno", "Ruiloba", "Teddy Bear", "Curruco", "Pinocho", "Celaya", "Bougie", "Grand Place" (quedado en la salida).

Cuerpo y medio, medio cuerpo, dos cuerpos. Tiempo: 2 m. 45 s. 4/5.

Apuestas: ganador, 31; colocados, 8, 31,50 y 7 pesetas.

Fútbol.—En Madrid, el Olímpico argentino vence por dos al Athlétic, que no marca ninguno

Primera parte. Buenas jugadas de Marín, Adolfo y Cosme. Olaso detiene un tanto que iba seguro y es aplaudido. Los argentinos aprietan, haciendo Pennetti que los madrileños vigilen sus líneas. "Corner" de Bossio, que falta Adolfo.

Segunda parte. Los argentinos "atacan bastante personalmente".

El segundo tanto argentino se logra del siguiente modo: Perinetti saca un "corner" que, un poco abierto, remata Cerro, sin parar, con un tiro cruzado y a media altura que se incrusta en los dominios de Vidal. El público aplaude largamente el tanto argentino, demostrando que cuando la cosa es merecida no se regatea ni aplausos ni protestas, según los casos y cosas que se deban expresar.

Después de dos buenas jugadas de los madrileños, llega el final, que se pita en pleno ataque de los nuestros, lo que da motivo a apasionados comentarios.

El Real Madrid vence al Deportivo Alavés

VITORIA, 9.—Desde el empuce del partido, los madrileños se emplean furiosamente, buscando una victoria que les es imprescindible para seguir disputando el campeonato de España.

Urbe, a los diez minutos de juego, consigue batir a Beristain con un tiro inesperado.

En el segundo tiempo, los forasteros atacan con menos bríos, cuidando más la parte defensiva en el deseo de sostener la ventaja obtenida, lo que ocasiona, en muchos momentos, que los de la localidad los tengan embotellados, aunque sin sacar fruto de su dominio, debido a la enorme labor realizada por medios, defensas y portero "merengüistas", que les permite oír el final del partido sin que sea batida su meta.

Es comentadísima la victoria del Real Madrid, ya que ha sido el único equipo que venció a los alaveses en su campo de Mendizorroza.

Campeonato de España

En estas primeras eliminatorias quedan clasificados para continuar disputándose el título de campeón los siguientes equipos:

Primer grupo. Celta y R. Oviedo.

Segundo grupo. R. Madrid y Deportivo Alavés.

Tercer grupo. R. Sociedad y Barcelona F. C.

Cuarto grupo. R. Murcia y Valencia F. C.

Los sucesos

EN MADRID

Valencia II, procesado

El juez del distrito del Centro, que instruye el sumario con motivo de la riña ocurrida en la Puerta del Sol entre Valencia II y el "chauffeur" Joaquín Sánchez Ponce, de veintiséis años, y en la que resultó gravemente herido, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el torero, decretando al mismo tiempo la libertad bajo fianza de 10.000 pesetas, que Valencia II se apresuró a depositar.

El amor a puñaladas

En un hotel situado en las proximidades de la cuesta de las Perdices, propiedad del Sr. Moreno Abella, ocurrió ayer un sangriento suceso, del que fué víctima la sirvienta de la casa, joven de diez y nueve años, llamada Teodora Velasco Peña.

De las diligencias practicadas se ha podido averiguar que el chófer del señor Abella, llamado Tomás Martín Polet, de veintisiete años de edad, venía hace tiempo requiriendo de amores a la joven Teodora, habiendo tenido con este motivo serios disgustos, pues ella no accedía a sus pretensiones.

Ayer, y estando en el hotel los protagonistas de este suceso, surgió de nuevo la cuestión; volvió Tomás a insistir en sus manifestaciones y propósitos, y la amenazó, sin que a pesar de las amenazas y súplicas consiguiera reducir a la joven.

Ciego de ira, y viendo fracasados sus propósitos, cogió Tomás un cuchillo de la cocina y con él agredió a la joven, produciéndola lesiones en el pecho y otras partes del cuerpo, derribándola al suelo, bañada en sangre.

El agresor, al ver caer a la joven, volvió el cuchillo contra sí, causándose varias lesiones.

A las voces de auxilio acudieron varias personas, que condujeron rápidamente a las dos a la Casa de Socorro, en donde fueron asistidos, calificándose el estado de ambos de grave.

La Guardia civil intervino en el asunto practicando diligencias, cursando lo actuado al juez competente.

Una caída

El niño de diez años Antonio Rodil de Vélez, que vive en la calle de Manzanares, 1, se cayó ayer casualmente en su domicilio, causándose lesiones, que en la Casa de Socorro, adonde fué conducido, se calificaron de pronóstico reservado.

La Sociedad de Física y Química

Solemne sesión en el Senado

En el Palacio del Senado se verificó hoy, a las doce, la sección conmemorativa del 25 aniversario de la Sociedad de Física y Química.

Presidió S. M. el Rey, acompañado del marqués de Estella, los ministros de Instrucción Pública y Trabajo, y don Julio Palacios, presidente de la Sociedad.

Este leyó un discurso de salutación a todos los presentes y de gratitud al Rey, por haberse dignado presidir el acto.

Pidió que el Congreso de Física y Química, proyectado para 1932, se celebre en Madrid.

Seguidamente fueron entregadas al Rey las adhesiones al acto de diversas Sociedades extranjeras.

El jefe del Gobierno, en breves palabras, ofreció que el Gobierno coadyuvaría a la realización de los deseos expresados por el señor Palacios de que el próximo Congreso internacional se celebre en Madrid.

España—dijo—se congratula de recibir la visita de tantas eminencias extranjeras, las cuales verán así el grado de cultura y prosperidad en que se encuentra nuestra nación.

El Rey hizo entrega al señor Rodríguez Mourelo del título de socio de honor de la Real Sociedad, y al mismo tiempo recibió el señor Mourelo el título correspondiente al señor González Martín, que no pudo asistir por encontrarse enfermo.

La concurrencia fué muy numerosa, figurando las autoridades civiles y académicas.

En la tribuna de embajadores estuvieron los de Francia, Portugal y la Argentina.

TRIBUNALES

Sentencia contra seis procesados

La Sala cuarta de la Audiencia provincial ha dictado sentencia en la causa seguida contra siete procesados por el delito de falsedad y hurto.

En ella se condena a los procesados Macías, Serrano, Gallo, Pedro y José y Sotomayor a la pena de ocho años y un día de presidio mayor, como autores de un delito de falsedad, y a Arias a la de tres años, seis meses y un día de presidio correccional, como autor de un delito de hurto.

La sentencia absuelve al procesado Palón, pariente del muerto, contra quien se siguió el fingido juicio ejecutivo.

C. C.

AVIACION

Cornillon y Gérardot llegan a Casablanca

CASABLANCA, 8.—Los aviadores Cornillon y Gérardot, que salieron del aeródromo de Le Bourget el día 4, han aterrizado sin novedad en Casablanca, procedentes de Colomb-Bechar, Tombuctú, Bamako y Dakar.

Durante el vuelo han utilizado para orientarse la radiogoniometría exclusivamente.

VILACOUBLAY, 8.—Los aviadores Cornillon y Gérardot, salieron ayer madrugada, a las dos y cinco, de Casablanca, han aterrizado en este aeródromo a las catorce y cuarenta.

PARIS, 8.—Los aviadores Cornillon y Gérardot que han aterrizado en el aeródromo de Le Bourget, han recorrido en su vuelo 10.000 kilómetros en cinco días y siete etapas, con un total de sesenta horas de vuelo.

El trayecto París-Dakar lo han efectuado en cuatro etapas, con un total de treinta y ocho horas de vuelo efectivo.

La expedición al Polo del general Nobille.—Saldrá el martes

ROMA, 8.—Ha sido fijada en principio para el martes próximo la salida de Milán del dirigible "Italia", a bordo del cual efectuará, como se sabe, el general Nobille su anunciada excursión al Polo.

DE MUSICA

ITURBI: He aquí el programa que este gran pianista interpretará mañana, día 10, a las seis de la tarde, en el teatro de la Zarzuela; Papillons, R. Schumann; Sonata op. 57, Beethoven; Preludio en do sostenido menor, S. Rachmaninof; Scherzo en la bemol, A. Borodine; Alborada del gracioso, M. Ravel; La isla alegre, C. Debussy; Danza del miedo y Danza ritual de fuego, M. de Falla; El pelele, Granados.

El crimen de Valencia

Diligencia de reconstitución

VALENCIA, 8.—El juez especial, prosiguiendo las diligencias que se instruyen con motivo de la muerte de Milagros Ubeda, ha recibido declaración al médico, al practicante y al camillero de la Casa de Socorro de Ruzafa que practicaron la primera cura a la víctima con objeto de comprobar si ésta llevaba al cuello un bolsita con el dinero de la cobranza de los alquileres de sus casas correspondientes al mes de marzo, importantes 2.000 pesetas, y saber el paradero de dicha bolsita. Todos han negado haberla visto, concretando que al cortar la ropa para desnudarla en la mesa de operaciones, únicamente vieron una cadenita, un cabo de vela y un talonario de cheques.

Mientras el Juzgado practicaba esta diligencia, el inspector de Policía, señor Facius se presentó en la Cárcel Modelo con un mandamiento de libertad del "Bato", al que condujo a la casa del crimen con objeto de que puntualizara el desarrollo del suceso como antecedente de la diligencia de reconstitución del crimen, que se practicó luego con asistencia del acusado "Chaquetón", que sigue negando su participación en el hecho.

La diligencia de reconstitución del crimen la han presenciado el juez y el actuario, y por referencias se sabe que ha sido interesantísima, pues el "Bato" ha concretado las posiciones respectivas que tenían él y el "Chaquetón" en el momento en que éste dió a la víctima el primer golpe, seguido de otros dos, y luego como la arrastró de un brazo y una pierna a la despensa.

POLITICA

A mediodía regresó a Madrid, procedente de su finca de Buenavista (Toledo), nuestro ilustre amigo el ex presidente del Consejo, conde de Romanones.

Esta mañana despachó con el Rey el jefe del Gobierno.

En Guerra recibió la visita del general Martínez Anido.

Después de concurrir al acto organizado por la Sociedad de Física y Química, acudió al ministerio de Estado para despachar asuntos de trámite.

Por separado damos cuenta de la sesión que la Sociedad de Física y Química celebró en el Senado, con motivo del veinticinco aniversario de su fundación.

Fué presidida por S. M. el Rey.

Esta mañana regresaron a Madrid los ministros de Fomento y Trabajo.

Las impresiones que hay en Bolsa respecto a la operación que mañana tendrá lugar en el Banco de España, de conversión de Interior en Amortizables 3 y 4 por 100, libres de impuestos, no puede ser más satisfactorias, estando descontado el éxito.

Como no se celebran sesiones de Bolsa más que en Madrid, el mercado está algo desorientado y baja la partida de Interior de 76,75 a 75,80. Los Amortizables están sostenidos; los Ranos, firmes, y la moneda extranjera varía poco, quedando los francos a 23,45; las libras, a 29,02, y los dólares, a 5,955.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA

Miura. 1.—Teléfono 54012

LA SOLEDAD-FUNERARIA  
DESENGANO 10 TEL. 13050  
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRU57

## Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

## Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

### Píldoras Pink

*que a cualquier otro remedio.*

*Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477  
y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

ZAMBRANA - Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7  
MADRID

Os curaré vuestras enfermedades de la artritis. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

### Tintura OSSYRIS

LA PRODIGIOSA

### Señoras

### La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.

De usted affmo. y a. s. q. e. s. m.,  
Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5  
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

### Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis